

LES PREUVES, LES FRUIT ET LES AVANTAGES DU SALUT

Romains 5:1-21; 6:1-23

LEÇON N° 384 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Que dirons-nous donc? Demeurerions-nous dans le péché, afin que la grâce abonde? Loin de là! Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans le péché?" (Romains 6:1, 2).

I La Justification

1. Nous sommes justifiés par la foi ; par conséquent, nous avons la paix avec Dieu: Romains 5:1; Ephésiens 2:8, 14; Romains 8:1; Romains 4:19-22.
2. Quiconque est sauvé a accès auprès de Dieu, et il entre en communion avec Lui: Romains 5:2; 1 Jean 1:3.
3. Des circonstances concourent à notre amélioration spirituelle:
Romains 5:3-5; 8:28.

II L'Expiation

1. Lorsque nous étions sans espérance ou sans moyens de parvenir au salut, Christ mourut pour nous: Romains 5:6.
2. Nous, pécheurs contre Dieu, nous sommes réconciliés avec Lui par la mort de Son Fils: Romains 5:7-11.
3. Par un seul homme, Adam, le péché entra dans le monde, et par l'obéissance et le sacrifice d'un seul Homme, Jésus-Christ, des dispositions furent prises pour notre rédemption: Romains 5:8-21.

III La Victoire sur le Péché

1. Quiconque est sauvé ne vit plus dans le péché, mais en Christ – en nouveauté de vie: Romains 6:1-5; 1 Jean 3:4-10; Galates 5:22-24.
2. A la justification, notre vieil homme, la nature Adamique, est crucifiée ; et, ce corps de péché sera détruit à la sanctification: Romains 6:6.
3. Christ, ressuscité des morts, ne mourra plus, et nous, morts au péché, nous vivrons avec Dieu: Romains 6:7-11.
4. Nous sommes exhortés à servir Dieu en toute sainteté, sans attendre que la grâce de Dieu couvre le péché ; mais qu'elle nous préserve de tout péché: Romains 6:12-23; Hébreux 12:14.
5. Le jugement pour le péché est certain, la vie éternelle est un don de Dieu: Romains 6:23.

COMMENTAIRE

La Paix avec Dieu

L'un des merveilleux avantages de l'Évangile est la paix de l'esprit et de l'âme. Celui qui n'a pas cru au salut est sous l'emprise de la servitude, car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. Il peut ne pas reconnaître qu'il est sous l'esclavage de Satan et peut même se vanter de sa liberté de faire comme bon lui semble; mais la vraie liberté n'est réalisée que lorsqu'on est libéré de l'esclavage du péché et qu'on est libre de faire les choses que Dieu attend de nous. La délivrance de la culpabilité et de l'esclavage du péché permet d'établir une relation juste avec Dieu, et apporte la paix de l'esprit et la joie du cœur, qui sont inexprimables et pleines de gloire.

Abraham est appelé le père des croyants. Ceci, parce qu'il crut en Dieu et agit selon les instructions de Dieu. Lorsque Dieu avait promis qu'à travers la postérité d'Abraham toutes les nations de la terre seraient bénies, Abraham crut simplement que ce que Dieu avait promis, Il l'accomplirait. Dans l'ordre naturel des choses, il savait qu'il n'aurait jamais de postérité, mais "il ne douta point, par incrédulité, au sujet de la promesse de Dieu; mais il fut fortifié par la foi, donnant gloire à Dieu, et ayant la pleine conviction que ce qu'il promet il peut aussi l'accomplir. C'est pourquoi cela lui fut imputé à justice" (Romains 4:20-22). La promesse de Dieu fut accomplie et Isaac naquit au temps de la vieillesse d'Abraham; et par la lignée de ce fils, Jésus vint s'offrir comme le Sauveur du monde.

La Justification

Etre justifié signifie être considéré comme juste. Tout péché doit être puni, mais lorsque nous exerçons la foi dans le Sang versé de Jésus, et que nous nous rendons compte que Dieu L'a fait mourir pour nos péchés, nous voyons que tous les péchés sont expiés et que le Juste est mort pour les coupables. La condamnation du péché par le Saint-Esprit fait prendre conscience de la condamnation qui pèse sur le pécheur; et, le fait de pénétrer dans la lumière de la Parole de Dieu, qui enseigne que l'on bénéficie d'un pardon complet et gratuit lorsqu'on croit au

Seigneur Jésus-Christ, est une expérience des plus merveilleuses. Être justifié devant Dieu, être sauvé de nos péchés, et avoir le Saint-Esprit qui témoigne dans notre cœur que l'œuvre est accomplie, apportent la victoire dans notre vie et une grande joie et des louanges venant des profondeurs de notre âme.

Recevoir le plein pardon pour une certaine culpabilité à l'égard des lois de notre pays serait très apprécié; mais ce qui est merveilleux est quand nous nous rendons compte que nos péchés étaient contre Dieu, et qu'en envoyant Son Fils Jésus payer le prix de nos péchés, Il a pourvu le moyen par lequel nous pouvons être délivrés du châtement éternel.

Le Péché Universel

Par un seul homme, Adam, le péché est entré dans le monde, et par un seul Homme, Jésus-Christ, la délivrance du péché est offerte. Adam et Eve péchèrent dans le Jardin d'Eden en désobéissant à Dieu ; et, il est connu de toute la race humaine que "tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu" (Romains 3:23). Après avoir succombé à la tentation dans le Jardin d'Eden, Adam et Eve ont transmis aux générations futures une nature semblable à la leur. Il s'agissait bien attendu d'une nature déchue, pervertie, coupable. C'est donc un fait que nous sommes tous pécheurs de naissance, et que, lorsque nous atteignons l'âge de raison, cette nature coupable nous conduit aussi à choisir le péché.

Il est vrai que tous ne suivent pas le même parcours du péché, mais la Bible dit: "Tous ont péché...". Cela signifie que dans une certaine mesure tous sont coupables et doivent chercher le pardon. Le péché est universel, mais la possibilité d'avoir le salut est aussi universelle. "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3:16).

La Sanctification

Le péché a une double nature. "Le péché", au singulier, se réfère généralement au principe du péché ou à la perversité héritée de l'homme. "Les péchés", pluriel, se rapportent aux transgressions ou aux mauvais actes commis. Le mot, "pardonner" a trait au pardon des péchés, et les mots "purifier", "purger", "sanctifier", se rapportent au déracinement de la nature charnelle du péché inné, ou du vieil homme.

Dans cette leçon, nous lisons dans Romains 6:6: "sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du péché". Lorsque nous sommes justifiés, le vieil homme, la nature charnelle, est cloué à la croix. C'est un coup dur, bien sûr, mais cela ne signifie pas qu'il est mort. Il est cloué là pour que "le corps du péché", la nature charnelle, "soit détruit". Être détruit signifie être entièrement éradiqué.

Toute la teneur de ce sixième chapitre de l'Épître aux Romains est que nous devons être délivrés du péché et non vivre dans le péché. Il s'agit de vivre sans commettre le péché et aussi d'être délivré de la tendance à pécher que le "vieil homme" apporte avant qu'il ne soit détruit. Cela nous enseigne que notre vie sainte est le reflet de l'œuvre de Dieu opérée dans notre cœur. Certains prétendent que nous ne pouvons jamais être libérés du péché dans ce monde; mais enseigner cela revient à faire ce que la Parole de Dieu interdit. Nous lisons dans Romains 6:1, 2: "Demeurerions-nous dans le péché, afin que la grâce abonde? Loin de là! Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans le péché?"

Le Baptême d'Eau

Par le baptême d'eau nous témoignons au monde que nous sommes morts au péché, et vivons pour Christ. Nous sommes ensevelis avec Lui par le baptême et sortons de l'eau pour témoigner le fait que nous nous levons pour marcher en nouveauté de vie. Avant notre conversion, notre ancienne vie était sous la domination de l'ennemi de notre âme, Satan ; mais lorsque nous sommes nés de nouveau, nous recevons le pouvoir d'aller et de ne plus pécher. "Celui qui pêche est du diable, car le diable pêche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable. Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce que la semence de Dieu demeure en lui; et il ne peut pécher, parce qu'il est né de Dieu" (1 Jean 3:8, 9).

L'on ne doit jamais se proposer comme candidat au baptême d'eau avant d'être sûre qu'on est né de nouveau. Les Ministres ne doivent immerger que ceux qui sont passés de la mort à la vie, ceux à l'esprit desquels l'Esprit de Dieu témoigne qu'ils sont nés de Dieu. Si une personne a été justifiée devant Dieu, elle a ce témoignage, et elle est éligible pour le baptême d'eau, et a le pouvoir de vivre sans commettre de péché. Comme elle marche dans la lumière de la Parole de Dieu, le fruit de l'Esprit de Dieu se manifeste dans sa vie (Galates 5:22-24) et elle sera conduite vers les choses les plus profondes. Elle verra bientôt qu'elle a besoin d'être sanctifiée et baptisée du Saint-Esprit. Toutefois, elle n'a pas besoin d'attendre jusqu'à ce qu'elle soit sanctifiée et baptisée du Saint-Esprit, pour être baptisée dans l'eau. Au contraire, après avoir été sauvée, elle doit suivre le Seigneur par le baptême à la première occasion.

Le Contraste

Il y a une grande différence, à tous égards entre les sauvés et les non sauvés. Si nous nous soumettons au péché, nous récolterons la mort éternelle comme conséquence. Si nous choisissons de nous soumettre à Christ, nous moissonnerons une vie de sainteté et de joie et, à la fin, la vie éternelle. Essayer de nous sauver par nos propres œuvres ou en observant la Loi ne peut que se solder par un échec, mais faire confiance aux mérites du Sang versé de Jésus apporte l'assurance du salut. Le diable est un chef de corvée mais son salaire est sûr. Le salaire du péché, c'est la mort. Dieu aime les Siens et déverse sur eux Ses meilleures bénédictions et, à la fin, ils reçoivent le don gratuit de Dieu, la vie éternelle en Jésus-Christ.

La Grâce Pour les Epreuves

Le Chrétien n'est pas à l'abri des épreuves et des tentations ; cependant, il est capable de les surmonter par la puissance de Dieu. Beaucoup de choses qui sont une grande épreuve pour les non convertis sont vues par le Chrétien comme un moyen que Dieu utilise pour lui apprendre à faire confiance à son Seigneur. Le Chrétien a accès au Trône de la Grâce, et ses prières montent continuellement vers le Père. Le Saint-Esprit lui enseigne comment prier et même prie pour lui par des soupirs inexprimables. Lorsqu'il sait que "l'affliction produit la persévérance", il peut voir que même dans les choses difficiles la gloire de Dieu resplendit. Il a le privilège de dire comme Job: "Voici, il me tuera, je n'ai rien à espérer"; et comme Job, il trouva que la fin de toutes choses est mieux que son commencement.

QUESTIONS

1. Comment sommes-nous justifiés?
2. Comment devons-nous réagir face aux tribulations et que devons-nous attendre d'elles?
3. Par qui le péché entra-t-il dans la race humaine? Par qui vint la rédemption?
4. L'homme qui est sauvé, continue-t-il à pécher?
5. Citez deux aspects de péché. Comment chacun d'eux est-il traité par l'Expiation?
6. Comment devons-nous nous considérer par rapport au péché?
7. De qui sommes-nous serviteurs si nous sommes délivrés du péché?
8. Comparez la fin du pécheur à celle de l'enfant de Dieu.
9. Quelle est la preuve de la grâce de Dieu dans notre cœur?
10. De qui étions-nous serviteurs avant d'être sauvés et délivrés du péché?